
Donzenac, le 1
er

  juillet 2025 

Conseil d’école 
N°3 

Ouverture de la séance à 17h30. 

 

Sont présents : 

M. Laporte, Maire de Donzenac 

Mme Conjat, adjointe au Maire  

Mme Camus, DDEN 

 

Mmes Abgrall, Freitas, Larue, Montader, Poisson, Robert, Salgues, Stringari, Terral, représentants des parents 

d’élèves 

Mmes Auconie, Bataille, Charton, Goutas, Laurent, Lavergne, Renaudin, Rufino, Sclafer, M. Lagarde, Cier, 

Charbonnel et Lagarde, enseignants 

 

Sont excusés :   

représentants des parents d’élèves : Mmes Andreolety, Blanc, Delmond, Maître, Palfray, Renoux, Valentin, M. 

Chaucheprat, Besse, Guillot, Turpin 

 

 

Ordre du jour : 

 

 Projets pédagogiques. 

Activités USEP :  

Des rencontres « athlétisme » étaient organisées par l’USEP. 3 rencontres pour chacun des 3 cycles. 

Les élèves apprécient ces rencontres, elles font partie intégrante du cycle d’apprentissage; elles sont sources de 

motivations et permettent de se confronter à d’autres élèves.  

S’en est suivi pour le cycle 3, une rencontre en semi-nocturne au stade d’athlétisme de Brive. Temps très 

apprécié qui permet aux élèves de découvrir des installations et du matériel spécifique. Belle performance des 

Donzenacois. 

 

Les élèves de maternelle ont participé à deux rencontres au gymnase de Donzenac pour découvrir l’activité 

gymnastique. Le matériel et des éducateurs sportifs sont mis à disposition par l’USEP. Des parents sont 

sollicités pour aider à l’encadrement. Nous les remercions de leur engagement. 

 

De la TPS au CP, les élèves ont participé au projet autour des danses traditionnelles qui s’est clôturé par des 

bals organisés par l’USEP et avec la participation des musiciens de CRMT. 

 

Nous remercions la municipalité pour le financement des transports. 

 

Nous voulions terminer cette année sportive par une journée olympique au parc des sports pour les élèves du 

CP au CM2 mais la vigilance canicule nous a contraints d’annuler. 

 

Projets autour des livres 

- Avec l’association Lire et faire lire : 3 bénévoles Frédérique Gentet, Valérie Bédrune, Michel Chantalat et 

Evelyne Griffon viennent offrir des lectures aux élèves. Ces sont des rdv. appréciés par les élèves ; il s’agit de 

partager le plaisir de la lecture 

- Avec la médiathèque, de façon régulière. Lecture, consultation, prêt de livres, les enfants apprennent à 

découvrir cet espace et sont invités à y revenir avec leurs parents. Des travaux d’élèves ont aussi été exposés. 

- Avec le projet Dis-moi dix mots, travail sur 10 mots de la langue française cette année sur le thème de la 

protection de l’environnement 

- Avec le projet écriture et l’association Adage, les CM2 ont écrit des textes et des poèmes sur le thème du 

bonheur et les ont lu en public lors d’une soirée organisée par l’association Adage. 

 

Projet Natation 

Le projet a concerné tous les élèves de GS, CP, CE1 et CE2. Les séances ont eu lieu à l’écopiscine d’Objat. Nous 

remercions la mairie qui a financé l’intégralité des frais (entrée piscine, maître-nageur et transport). Nous remercions 

aussi les parents accompagnateurs qui se sont rendus disponibles et ont permis que l’activité puisse avoir lieu. 

 

 

 



Permis Piéton 

Le projet concerne les élèves de CE2. Deux gendarmes de la brigade de Donzenac sont venues à la rencontre des 

élèves pour présenter le code de la route et les règles de sécurité pour les piétons. Les élèves ont poursuivi le travail en 

classe et à la maison avant de passer le test. 

Tous ont obtenu leur permis piéton et se sont vus remettre leur permis en présence de parents, de représentants de la 

mairie. Nous les félicitons. 

 

Projet Musique 

Cette année les élèves ont travaillé avec un intervenant musicien Jean-Clément Grèzes. 14 séances/ classe de décembre 

à juin. Le travail a porté sur le rythme et la construction de la musique, chaque classe ayant ensuite un projet différent 

axé sur le chant, la pratique d’instrument ou la création. Un éventail de productions a été présenté à la fête de l’école, 

d’autres productions seront mises en lignes sur le blog. 

 

Projet avec les pompiers 

En partenariat avec les pompiers de Donzenac, toutes les classes ont été accueillies à la caserne de Donzenac. 

Pour tous, découverte des véhicules et des équipements, du travail de pompier, entraînement à passer un appel aux 

secours et des ateliers de découverte des gestes de premiers secours pour les CM1 et CM2. 

Les élèves ont été très intéressés, l’organisation était très adaptée. Nous remercions tous les pompiers qui se sont 

mobilisés pour accueillir les élèves. 

 

Projet Danse de création 

Ce projet a permis aux élèves des classes de CE2 et CM1 de vivre un projet artistique et culturel accompagnés par une 

danseuse de la compagnie Hervé Koubi. 

2 représentations ont eu lieu : à l’auditorium de Brive et à Sédières. Les prestations ont été remarquées et appréciées. 

 

4 autres projets récompensés. Nous nous sommes illustrés dans plusieurs domaines et nous aurions souhaité pouvoir 

partager cela avec les parents et les partenaires de l’école. C’était l’idée des 2 projections proposées mais qui ont dû 

être annulées pour cause de canicule. Nous espérons que les familles iront consulter le blog de l’école pour partager et 

échanger avec leur enfant. 

 

Projet Tennis 

Les CP ont bénéficié d’un cycle d’apprentissage du tennis en partenariat avec l’USEP, la fédération française de 

tennis, le comité de tennis et le Tennis-club de Donzenac. 

En marge du projet sportif, les élèves ont participé à un concours artistique organisé sur le thème du tournoi de Roland 

Garros. Leur travail a été apprécié et ils ont reçu un prix d’une valeur de 850€ en matériel pour la pratique du tennis. 

Bravo à eux 

 

Projet  sur les énergies  

La classe de CM2 est engagée dans ce projet. Il s’agit de découvrir les énergies fossiles et renouvelables, 

leurs natures, leurs implantations, leur avantages. Une vidéo a été réalisée et a décroché le 1
er

 prix du 

concours « Ecoloustics ». Les élèves ont été invités à passe une journée à la maison de l’énergie à Limoges. 

 

Projet sur la prévention routière  

La classe de MS-GS est engagée dans ce projet. Il s’agit de découvrir comment circuler en sécurité. Une 

vidéo a été réalisée et a été lauréate du concours les clés de la sécurité routière. On y voit les élèves circuler, 

nous indiquer les bonnes pratiques, interviewer Marc. Une délégation s’est rendue à Paris et reçu au ministère 

de l’Education nationale pour recevoir le prix, trophée, diplôme et chèque de 800€ pour acquérir du matériel 

pédagogique.  

 

Projet  sur l’autisme 

Ce projet a été proposé aux élèves de la GS au CM2. Il s’agissait de sensibiliser à l’autisme. Divers ateliers 

ont été pensés et ont permis aux élèves de faire part de leurs représentations et d’échanger sur le sujet. Une 

vidéo a été réalisée pour rendre compte du travail conduit. La vidéo a été par le CRA (centre de ressource 

autisme, CHU de Limoges). Les élèves ont été félicités et récompensés par des livres pour l’école. 
 

Projet autour du barrage du Saillant 

Les élèves des classes de CM1-CM2 et CM2 ont profité d’une journée de découverte du barrage du Saillant proposée 

par le Pays d’Art et d’Histoire. Divers ateliers étaient proposés pour découvrir le barrage, l’usine hydro-électrique, la 

faune et la flore environnante, l’église et l’histoire du village du Saillant. Les élèves ont appris beaucoup de choses sur 

ce patrimoine local et dans des domaines variés. 



Visite du collège d’Allassac 

Les CM2  qui iront en 6
ème

 au collège d’Allassac sont allés visiter leur futur collège. Visite des locaux et rencontre avec 

les personnels, cours avec un professeur d’EPS puis un cours de SVT et repas au self du collège. 

Cette visite aide les élèves à se projeter et apporte des réponses à toutes les questions que les élèves se posent.  

 

Voyages scolaires  

-Parc du Thot et Lascaux IV pour les CM1 et CM1-CM2, le 20/06 visite et ateliers au parc du Thot 

-Pour les élèves de la maternelle journée à la ferme de Brossard avec visite de la ferme et activités autour du jardin, les 

20 et 23 juin 

-Gouffre de La Fage pour les CP, ULIS et CE2, le 27/06 avec visite et atelier archéologie et course au trésor. 

-Parc animalier de Gramat et cente cynophile pour les CE1 et CP-CE2, le 3/07 avec visite du par cet atelier puis visite 

du centre cynophile et démonstration 

 

Voyage en Allemagne pour les CM2. Ce voyage du 28/05 au 1/06 a été offert par la municipalité à tous les CM2. 

Beau programme dense, intéressant et diversifié. 

Accueil à Wolframs-Eschenabch, ville jumelée avec Donzenac, hébergement à l’hôtel, visite de la ville et de l’école, 

rencontre avec les enfants et les membres du comité de jumelage. Promenade en bateau sur le lac de Altmühl, 

sympathique avec expérience de pilotage. Cérémonie et plantation d’un arbre de l’amitié à l’occasion des 25 ans du 

jumelage. Journée à Strasbourg, marche jusqu’à la cathédrale et visite du parlement européen, visite très intéressante. 

Accueil le dernier jour dans la ville de Riche, ville jumelée. Renouvellement des liens d’amitié entre les 2 villes, 

histoire connue des enfants et partage d’une soirée festive autour d’un spectacle de contes et d’un bon repas.  

Les élèves se sont montrés curieux, intéressés et ont reconnu leur chance de faire ce voyage. 

 

Ecole ouverte-Stage de réussite 

Nous avons rédigé un projet qui a été validé. 2 enseignants se sont portés volontaires. 

Semaine du 7 au 11 juillet 15 enfants, 2 stages à la journée Travail sur les fondamentaux maths/français le matin et 

activités sportives et culturelles l’après-midi (thématique : Pêche, jeux de maths, sport et art créatif). 

 

1 stage le matin uniquement en juillet, 2 stages en août dont 1 pour les CM2, futurs collégiens. 

 

Les familles sont informées des modalités précises et inscrivent ou pas leur enfant. 

Gratuité pour les familles, financement par l’éducation nationale, liaison avec les services périscolaires, encadrement 

par des enseignants volontaires,  

 

 Matériel et travaux à l’école. 
 

- Remplacement de 1 VPI 

- Liste de petits travaux pendant les vacances 

 

   

 Projet « Notre Ecole faisons-la ensemble » 

Pour « Notre école, faisons-la ensemble », nous souhaitons mettre en œuvre des actions autour d’un  projet 

global au profit l’égalité, du bien-être et de la réussite de nos élèves. 

Ce projet s’articule autour de 4 axes 

 Développer des actions qui contribuent à un climat scolaire favorable à la réussite de chacun 

 Développer des actions qui contribuent à une meilleure réponse aux besoins particuliers de chacun au profit de 

la réussite de tous 

 Développer des actions qui contribuent à une co-éducation favorable à la réussite de chacun 

 Développer des actions qui contribuent à une ouverture culturelle et sportive favorable à la réussite de tous 

 

Une contribution financière demandée au FIP (fond d’innovation pédagogique) a permis des investissements qui se 

termineront à la rentrée. Des actions ont été lancées (lecture, jeux, matériel adapté, information écrans/Internet) . 

 

 Actions au profit de la coopérative scolaire 

 

La Fête de l’école a eu lieu le 14 juin. 

Les enfants ont pu monter sur scène, chants, danses et musique. 2 horaires 15h pour l’élémentaire et 17h pour la 

maternelle. 

Moment apprécié qui clôture l’année scolaire 

 



Les représentants des parents d’élèves sont venus en soutien de cette manifestation pour proposer buvette, restauration 

et une boum. Merci à eux pour leur investissement.  

Nous remercions également les services techniques pour la logistique et la mise à disposition du matériel. 

 

 Préparation de la rentrée 2025 
Une visite de la maternelle et de la classe de PS a eu lieu pour les futurs élèves de PS. Moment très agréable et très 

apprécié. Le samedi 21 juin, parents et enfants ont pu découvrir les lieux et prendre quelques repères en prévision de la 

rentrée de septembre. 

Des visites ont aussi étaient organisées avec la crèche pour que les enfants de la crèche découvrent les lieux et les 

personnes.  

 

Horaires pour la rentrée 2025: 

Les horaires de classes proposés au 2
ème

 conseil d’école de l’année ont été validés par Monsieur le DASEN  

 Matin Après-midi 

Bâtiment 

Maternelle 

Lundi, mardi, jeudi, vendredi:  

8h50 – 12h15  

Lundi, mardi, jeudi, vendredi :   

13h45 – 16h20 

Bâtiment 

Primaire 

Lundi, mardi, jeudi, vendredi:  

8h45 – 12h15  

Lundi, mardi, jeudi, vendredi :   

13h45 – 16h15 

 

Règlement intérieur 

Horaires validés par M. le DASEN 

Ajout d’une mention concernant l’interdiction des téléphones portables et appareils connectés 

 

Vote : approbation à l’unanimité 

 

Effectifs prévus pour la rentrée 2025: 

30 élèves partent en 6
ème

 + 5 élèves qui déménagent  
 

Maternelle :   77 Elémentaire :   140 

Nés en 2023 :  2 TPS 

Nés en 2022 :  16 PS 

Nés en 2021 :  26 MS 

Nés en 2020:   33 GS 

CP :      25             CM1 :  34 

CE1 :    27             CM2 :  26 

CE2 :    19             ULIS:   9 

Soit 217 élèves pour 10 classes +  le dispositif ULIS. 
 

Personnels :  

Cette fin d’année scolaire verra le départ de M. Charbonnel, maître de CP-CE2 qui nous quitte suite à la mesure de 

carte scolaire. Nous lui souhaitons bonne continuation dans son nouveau poste à Brive. Nous quitte également M. 

Cier, maître de CM2 qui n’était là que pour cette année mais qui a su intégrer l’équipe et mettre en œuvre des actions 

et projets qui ont participé à la bonne dynamique de l’école, lui ira respirer le grand air de la Haute Corrèze; nous les 

remercions pour leur investissement et leur souhaitons le meilleur dans leur prochain poste. 

Nous souhaitons également une bonne continuation à Mme Laura Fay et Mme Ségolène Reis qui ont assuré cette 

année le complément de service de Mme Pestourie et de Mme Charton ; bonne continuation à elles. 

Nous allons accueillir 2 nouveaux enseignants : Mme Tanya Pechet qui assurera la décharge de Mme Rufino, Mme 

Charlène Cuisinier qui assurera le complément de service de Mme Charton et de Mme Pestourie. Bienvenue à elles.  
 

Idée de répartition par classe : 
A titre vraiment indicatif, nous vous présentons le tableau de l’éventuelle répartition des élèves par classe. C'est 

cette organisation qui a été communiquée à Madame l’Inspectrice. Nous vous la communiquons mais soyez informés 

qu’elle est seulement prévisionnelle et sera revue en fonction des dernières inscriptions (qui s'échelonnent jusqu'à la 

rentrée de septembre).  C’est le conseil des maîtres de rentrée (qui se tiendra le vendredi 29/08/24) qui décidera de 

l’organisation pédagogique de l’année 2025-2026. Les listes des élèves des différentes classes seront affichées le 

jour de la rentrée à l’entrée des bâtiments. 

 

 

 

 

 
 



Ecole maternelle (bâtiment du bas) Ecole primaire (bâtiment du haut) Effectifs avecles 

inclusions ULIS 

Mme Pestourie/ 

Mme Cuisinier 
TPS-PS-MS  2 + 11+ 8 = 21 Mme Bataille GS-CP  9 + 11 = 20 21 

Mme Auconie CP-CE1 14 + 6 = 20 21 

Mme Charton/ 

Mme Cuisinier 
PS-MS  5 + 18 = 23 M. Lagarde CE1 21 23 

Mme Lavergne GS 24 Mme Goutas CE2 19 22 

   Mme Sclafer CM1 20 21 

   Mme Renaudin  CM1-CM2 13 + 5 = 18 20 

   Mme Rufino/ 

M Cier 
CM2 21 21 

   Mme Laurent ULIS 9  

  Total : 68    Total : 149 

    Total école : 217 
 

 

 Fonctionnement de l'école 
 

ATSEM 

La mairie reconduit la mise à disposition de 2 postes d’ATSEM. Pour la classe de GS, la mairie prévoit de détacher un 

agent la matinée les 2 semaines de la rentrée pour aider en classe ; ce renfort sera ensuite maintenu deux semaines 

jusqu’à 10h30 puis jusqu’à 9h pour être présent à l’accueil. 

 

AESH 

Sont en poste sur l’école de Donzenac : 

Sophie Gavelle, AESH collective, mise à disposition par l’éducation nationale sur le dispositif ULIS ;il s’agit d’un mi-

temps (en poste 19h26 sur l’école) 

Bérengère Verlhac , Marie-Christine Commageat, AESH à mi-temps et Morgane Meunier AESH à temps plein, 24h ; 

Elles accompagnent des élèves en situation de handicap dans les classes ordinaires. 

 

Nos besoins sont bien supérieurs avec 96h d’accompagnement individuel notifié par la MDPH auxquelles s’ajoutent 3 

accompagnements mutualisés. 

Nous avons donc besoin de l’appui  de 2 AESH supplémentaires pour répondre aux besoins des enfants, les besoins 

ont été exprimés. Ce personnel dépend de l’éducation nationale. Nous espérons que ces 2 postes seront dégagés pour 

l’école.  

 

 Projets en perspective 

Une demande de place auprès de l’organisme ODCV pour une classe de mer a été faite pour la classe de CE1 et la 

classe de CM1.  

 

Des actions autour de l’aire terrestre éducative se poursuivront. Déjà en cette fin d’année, des arbres fruitiers ont été 

plantés. Les élèves de CE1 ont participé à ce chantier et des plaques au nom des enfants nés en 2024 ont été posées. 

L’idée est que ces jeunes enfants voient pousser ces arbres et cueillent et mangent les fruits. 

En cette fin d’année, les élèves ont pu profiter du nouvel espace nature aménagé près de l’école, le jardin rue du tour 

de ville. Il sera utilisé par l’école. 

 

 Questions diverses. 

 

- Les parents remercient les enseignants pour cette année dynamique et chargée en projets de grande qualité. 

Cette dynamique de projet soutient la réussite des élèves. 

 

- Les parents demandent si l’on peut revenir à un même horaire pour le bâtiment du haut. 

Cette modification a été effectuée pour la rentrée 2025. 

 

- Les parents demandent à connaître les menus plus tôt. 

Les menus sont consultables pour une période de 8semaines environs et 15 jours avant la période sur le site 

Soyons complice. Cette communication est complétée par l’affichage sur le blog de l’école qui est publié dans 

le weekend et tient compte des modifications liées à l’approvisionnement et autres contraintes logistiques. 

 

- Les parents demandent à connaître plus tôt la date de la fête de l’école. 



Cette date est communiquée tous les ans dans le bulletin municipal de fin décembre. Nous penserons à la 

rappeler davantage plus tôt. 

 

- Des parents proposent de faire une collecte de chaussures et vêtements pour les donner aux enfants qui en ont 

besoin. 

Une réelle collecte n’est pas envisagée car ceci est proposé et organisé par d’autres structures publiques ou 

associatives. Par contre nous proposerons à la rentrée aux parents qui le veulent de donner à l’école une paire 

de basket ou un bas de jogging ou legging qui servira aux enfants qui en ont besoin. Cela restera dans le stock 

de l’école ou sera donné. 

 

- Se posent la question des températures chaudes à l’école maternelle. Quelles solutions sont envisagées. 

Monsieur le Maire indique que la subvention pour le projet de réfection de la toiture du bâtiment de la 

maternelle, n’a pas été obtenue ; le projet reste donc en attente. 

Il indique par ailleurs que durant cet été, des travaux se fait pour rafraichir les salles de ce bâtiment : un 

système de climatisation sera installé dans les 3 classes et dans le dortoir ; l’équipement dans la salle de 

motricité suivra. 

Les parents remercient pour cette solution apportée mais précisent que c’est selon eux seulement une solution 

d’urgence qui gagnerait à être accompagnée par un projet de végétalisation de la cour et la construction de 

préau ou d’auvent.  Ceci pourra être examiné à l’avenir.  

 

 

 

 

 

Le conseil d’école prend fin à 19h30. 


